

Mitin del Partido Comunista en Talavera

En la amplia sala de Estoril-Club rebosante de público hizo su presentación en Talavera el Partido Comunista Español recientemente legalizado, en un acto público que se desarrolló con el mayor orden y gran entusiasmo de los afiliados y simpatizantes del partido.

Hizo la presentación la joven Ana Sánchez Gutiérrez que dio la bienvenida a todos los asistentes y dijo que el partido en Talavera estaba de enhorabuena por ser éste su primer acto dentro de la legalidad y que desde allí aprovechaba la ocasión para pedir la pronta legalización de los partidos afines que aún no han sido legalizados y esperan su legalización.

Seguidamente intervino Francisco Cordero Bazaga, del Comité Local que empezó manifestando su satisfacción por poder dirigir la palabra a los asistentes en este acto después de cuarenta años de forzado silencio. Dice que la satisfacción es mayor porque el P.C. no quiere la ilegalidad sino actuar a plena luz para que todos les conozcan y sepan lo que quieren y adonde van. Repudia a los "apóstoles" del franquismo que han lanzado y continúan lanzando calumnias sin fin difamando al partido a fin de crear una opinión deformada, con cuya táctica hirieron también a los comunistas de Talavera, muchos de los cuales sufrieron prisión por el delito de luchar por la democracia, pese a lo cual no guardan rencor ni a los que les detuvieron ni a los jueces que les condenaron. Se manifiesta contra las pensiones de hambre de los jubilados que representan una injusticia social y les dice que deben luchar contra ello, proponiendo la creación de una asociación de pensionistas para este fin. Sus últimas palabras son para pedir la legalización de todos los partidos, invitando a los presentes a inscribirse en el P.C.

Le sigue en el uso de la palabra Miguel Platero, del Comité Local, que se refiere a problemas de Talavera diciendo que el partido considera caótico el estado de nuestras calles con mala pavimentación en su mayoría y suciedad en todas aparte de ser estrechas y congestionadas aunque la construcción de muchas de ellas data solamente de hace diez años. Faltan también zonas verdes, no hay agua suficiente o no llega a muchos pisos y hay falta de alumbrado en otras. Ataca la fiebre constructora y la especulación del suelo que ha dado lugar a un crecimiento caótico de Talavera. Cree que muchos de estos males se evitarían con la elección directa de alcalde y concejales y que las actuaciones municipales deberían estar controladas por asociaciones de vecinos. Se refiere a los problemas de la enseñanza pidiendo que ésta sea gratuita y libre y también que se construya el nuevo instituto que es tan necesario, culpando de que esto no se haga a la enseñanza privada. Pide asimismo la creación de nuevas guarderías infantiles, ya que las que hay son insuficientes para que las madres trabajadoras puedan dejar a sus hijos en ellas. Señala las deficiencias que encuentra en el aspecto sanitario de la ciudad citando denuncias sobre el funcionamiento defectuoso del Ambulatorio y pidiendo el aumento de plantillas y la creación de otro ambulatorio, ya que está demostrado que el actual es insuficiente. Por último dice que los comunistas plantean la necesidad de crear asociaciones de vecinos que pueden constituir el más eficaz control para que todos los servicios tanto municipales como estatales funcionen normal y adecuadamente.

La militante A. Sánchez Sánchez, del Comité Local, empieza diciendo que es necesario que desaparezca la discriminación de la mujer, que se llegue a la igualdad de derechos civiles con el hombre, que el matrimonio sea la unión de dos seres iguales y que las familias puedan tener el derecho a elegir el número de hijos que puedan atender y educar debidamente. Se refiere al peligro del aborto y pide que se de a hombres y mujeres una información sexual completa. Propugna la atención sobre las mujeres viudas o separadas, a las que se debe proporcionar trabajo adecuado y se refiere al problema de las amas de casa ante el constante aumento del coste de la vida. En resumen, pide

para la mujer una plena liberación y termina pidiendo la legalización de todos los partidos y la amnistía total para todos.

José Angel Sagi Vidal denuncia en su alocución al capitalismo por la grave situación económica en que ha sumido al país, que con ello sufre una úlcera de difícil solución. Denuncia el despido libre y la ley de Asociación Sindical, que califica de falsa y favorable al bunker. Sigue denunciando la fuga de capitales que está repercutiendo en el paro por la descapitalización que produce. Sigue atacando los aumentos en la cotización de seguros sociales y la pérdida de valor adquisitivo de la moneda por culpa de la inflación que trae consigo una política negativa y desacertada. Se refiere a los trabajadores de Talavera y dice que sufren explotación al percibir jornales inferiores a los de otras poblaciones y a la explotación de menores que trabajan sin seguros y con jornales mucho más bajos de lo estipulado. También se refiere al fraude que representa la contratación de obreros con contratos eventuales que se van renovando para poderlos despedir en cualquier momento. Dice que no puede haber avance económico sin cambio estructural y que las inversiones de capital extranjero hipotecan el país. Pide una conveniente planificación económica y libertad sindical plena, seguida del desarrollo del sector público; la financiación por el Estado de los Seguros Sociales, la reforma de la Administración pública, el derecho de huelga y el control de los Seguros Sociales por las centrales sindicales. Termina diciendo que la salida a la crisis actual ha de salir de un pacto político que lleve a soluciones aceptables para todos, pero no por un pacto social que dejaría indefensos a los trabajadores.

Habla a continuación Manolo Sagi Vidal, de las Juventudes Comunistas, que manifiesta que la presencia de las Juventudes Comunistas en este acto no es un hecho aislado, porque ellos, impulsados por la discriminación de la juventud llevan luchando y haciendo de la conquista de la democracia su bandera muchos años. La batalla la centramos ahora en la conquista de una plena libertad y en el voto a los 18 años. Pide que el dinero que se destina para atenciones de la juventud, deportivas y de otros tipos sea controlado por la propia juventud que tiene derecho a saber cómo se invierte. Libre sindicación y medidas contra el paro. Medidas asimismo contra la explotación en el campo y para solucionar la situación de los jóvenes campesinos, como igualmente contra la explotación de la clase dominante. Sus últimas peticiones son enseñanza libre y gratuita hasta los 18 años, un nuevo Instituto para Talavera, educación sexual científica y moderna, plena integración de la mujer laboral y socialmente, y jornales dignos para evitar el que los trabajadores emigren como asimismo la creación de condiciones de trabajo para posibilitar su vuelta. Con la unión de las fuerzas del trabajo y de la cultura —termina— se puede lograr todo.

El siguiente orador es Pablo García Muñoz, del Comité Provincial, que empieza por felicitar a este primer acto después de 40 años de persecuciones y silencio. Se refiere a los pequeños propietarios, a los trabajadores autónomos con pequeñas industrias y comercios a los que se asfixia con tributos excesivos y totalmente injustos si se comparan con los de los grandes capitalistas y que aparte de eso no disfrutan de seguridad social ni ventaja alguna. Hay que obtener para ellos créditos a largo plazo y ayudas de toda clase o creación de cooperativas porque no pueden seguir trabajando para los grandes capitales. Ataca a los políticos que han permitido la evasión de capitales de los poderosos tratanto así de arruinar al país. Se refiere a los grandes escándalos de Matesa, Reace, Sofico, Confecciones Gibraltar, etc., y termina haciendo un llamamiento a los pequeños propietarios e industriales para que se afilien al P.C. como defensor de sus intereses de trabajadores.

Gabriel Ramos Aparicio, del Comité Central del P.C. plantea el problema del



Ana Sánchez Gutiérrez da la bienvenida a todos los asistentes al mitin del P.C.E.



Francisco Cordero Bazaga, al micro, miembro del Comité Local de Talavera del P.C.E.

campo y dice que no va a acusar a nadie sino a aportar soluciones. El campo está en ruína por los desaciertos de la política con unos precios insostenibles y una descapitalización total. Una causa hay que buscarla en la evasión de capitales, pero también en que el dinero del Forppa ha ido en la mayoría de los casos a las cadenas monopolizadoras en lugar de beneficiar a los propios campesinos con aportaciones de maquinaria, semillas y cuanto pudieran necesitar para hacer sus tierras rentables. El campesino ha sido siempre el más sacrificado. Los seguros de pedrisco y daños catastróficos deberían correr a cargo del Estado. Si igualmente el dinero de las Cajas Rurales estuviera controlado por los campesinos tendrían medios para competir, para montar fábricas transformadoras y convertir sus propios productos en lugar de verlos marchar a otras regiones para su transformación. El campo necesita centros sanitarios en las cabeceras de comarca importantes para una debida atención sanitaria. Los pueblos deben estar dotados de todos los servicios para hacerlos atractivos. Hay que crear cooperativas libres y dar la tierra a los campesinos, pero indemnizando debidamente a sus dueños, pues los comunistas no pretenden robar a nadie. Por eso decimos que es mentira que al pequeño propietario campesino le vayamos a quitar sus tierras. Lo que queremos por el contrario es la creación de un sindicato fuerte de los hombres del campo, para unirlos y defenderlos de los monopolios.

Habló por último Luis Lucio Lobato, del Comité Central, hombre de la provincia de Toledo que ha sufrido prisión política durante 25 años. "No os sorprenderá —empezó diciendo— que tras cuarenta años de silencio nos presentemos sin un balance de persecuciones, de injusticias sufridas, porque el partido durante ese tiempo lo que estubo haciendo es elaborar su política de reconciliación nacional". No queremos arreglar —siguió diciendo—

las cuestiones a base de pistolas o de fusiles. No queremos otra guerra ni la venganza, que es mala consejera en política. Venimos a aportar soluciones a aquellos males que el capitalismo hacía recaer en los trabajadores y de esta manera se configura el carácter creador del P.C. Habla de los muchos negocios sucios que han escandalizado a España en estos años pasados y la han empobrecido, por lo que puede afirmarse que en la guerra civil no hubo vencedores ni vencidos. Por el contrario todos fueron vencidos en beneficio de unos cuantos. Si queremos —continúa— solucionar los problemas difícilísimos con que el país se enfrenta ha de ser con la colaboración de todos los trabajadores. Por eso el P.C. no habla de venganza sino de libertad para resolver todos los problemas que aquí han sido mencionados, y por eso pedimos libertad para todos los partidos políticos a fin de que se oiga la voz de todos los trabajadores y también amnistía para dar las mismas oportunidades a todos los españoles. Hay que hacer —dice— borrón y cuenta nueva de todo lo pasado. Habla del patriotismo de los que acusan a los comunistas de falta de patriotismo y dice que eso es un fraude, pues mientras se habla de patria se está esquilmando a la patria. Pide libertad para la unidad y dice que el P.C. es un partido nacional que hoy ha hablado de nuestros problemas porque le preocupan los problemas de todos los hombres de España. El partido comunista quiere la libertad porque cree que el socialismo debe implantarse superando al capitalismo y no intentando aplastarlo. "El socialismo es libertad, pero libertad racional", son sus últimas palabras.

Finalizado el acto con esta intervención, se cantó la Internacional y los numerosos asistentes, en número que sobrepasaba los dos mil, se retiraron sin que se produjera el más mínimo incidente.

TINTORERIAS Y LAVANDERIAS

Los Mil Colores

Los mejores amigos de su ropa. Recogida y entrega a domicilio. Teléfonos 80 05 42 - 80 06 32 y 80 16 79